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Con todo el entusiasmo de la 
gran familia, los duranguenses 
celebraron junto al alcalde 
Toño Ochoa dos años de un 
gobierno de resultados. En un 
ambiente de alegría, emoción 
y mucho futbol, los vecinos 
de la colonia Chapultepec 
fueron protagonistas de un 
recorrido por las acciones 
más importantes de la 
administración. Pág. 05

Toño Ochoa 
acerca su informe 
de resultados a 
las colonias

Síguenos en nuestras
 redes sociales

www.contextodedurango.com.mx

A dos años de la administración estatal, Durango se ha 
posicionado como una opción seria, viable y atractiva para 
nuevas inversiones. Así lo destacará el gobernador Esteban 
Villegas Villarreal en su segundo informe de gobierno, donde 
resaltará la llegada de 31 nuevas empresas a la entidad, 
generando más de 26 mil empleos en todas las regiones y 
una inversión total de 30 mil millones de pesos. Pág. 02

Durango ya es una opción 
seria y atractiva para 
inversiones: EVV

 

Jaxy Contreras, una joven de 24 años, no solo es una 
entusiasta del físico constructivismo en la categoría de 
Bikini Fitness, sino que también equilibra su tiempo entre su 
estudio de pestañas, una tienda de perfumes y su verdadera 
pasión: el gimnasio. “Paso más tiempo en el gimnasio que 
en otro lado”, afirma.  Pág. 21

Jaxy, una estrella
 en ascenso
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A dos años de gobierno
Durango ya es una opción seria y 

atractiva para inversiones: gobernador 
Villegas Villarreal destacará 
en su segundo informe 
la llegada de 31 nuevas 
empresas, más de 26 mil 
empleos y una inversión de 
30 mil millones de pesos
Por Gonzalo Martínez 
Durango, Dgo.

A dos años de la adminis-
tración estatal, Durango 
se ha posicionado como 

una opción seria, viable y atrac-
tiva para nuevas inversiones. 
Así lo destacará el gobernador 
Esteban Villegas Villarreal en 
su segundo informe de gobier-
no, donde resaltará la llegada 
de 31 nuevas empresas a la en-
tidad, generando más de 26 mil 
empleos en todas las regiones 
y una inversión total de 30 mil 
millones de pesos.

Gracias a las giras de promo-
ción internacional en países como 
China, Estados Unidos y España, 
Durango ha logrado mostrarse 
ante el mundo, atrayendo inver-
siones que están transformando 
la vida de los duranguenses “Con 
la Grandeza del Corazón”. 

El trabajo del equipo de atrac-
ción de inversiones del gobierno 
de Durango ha permitido que la 

entidad figure en los indicadores 
más altos de desarrollo econó-
mico del país, como lo reflejan 
los datos del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (INEGI), 
que posicionan a Durango en los 
primeros lugares en crecimien-
to de la actividad industrial y de 
construcción.

Uno de los logros más sig-
nificativos que el gobernador 

Villegas resaltará en su in-
forme es el impacto de estas 
nuevas inversiones en la juven-
tud del estado. Con la llegada 
de estas empresas, los jóvenes 
duranguenses tendrán mejores 
oportunidades laborales, lo que 
les permitirá quedarse en su 
tierra natal en lugar de buscar 
empleo en otros lugares. Este 
avance es un paso importante 
para el desarrollo social y eco-
nómico de Durango.

El 4 de septiembre, el gober-
nador presentará los resultados 
de su segundo año de trabajo 
ante los duranguenses, desta-
cando los avances en economía, 
infraestructura hidráulica, bien-
estar social y las medidas 
adoptadas para atender la se-
quía que afecta a la región. Estos 
logros refuerzan la posición de 
Durango como un estado en cre-
cimiento, comprometido con el 
bienestar de su población y con 
un futuro prometedor en el ám-
bito económico.
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El mandatario estatal 
estuvo presente en el 
segundo informe del 
gobierno municipal
Por Gonzalo Martínez
Pueblo Nuevo, Dgo.

En Pueblo Nuevo, gracias 
a un esfuerzo conjunto, 
se ha logrado un signi-

ficativo mejoramiento en la 
infraestructura de caminos, 
carreteras, puentes, audito-
rio, equipamiento, así como 
en diversas obras realizadas 
en calles, barrios y colonias. 
Además, se han llevado a cabo 
la construcción de una planta 
potabilizadora, la rehabilitación 
del Centro de Rehabilitación y 
Educación Especial (CREE) y la 
reducción de la deuda munici-
pal en un 50 por ciento, afirmó 
el gobernador Esteban Villegas 
Villarreal durante el segundo 
informe del gobierno municipal 
de Adrián Chaparro Gándara.

Sobre la potabilizadora, Ville-
gas Villarreal destacó que fue 
un tema prioritario para el al-
calde. “Es más de lo que todos 
creen, son obras que no se ven, 

pero que se sienten, porque se-
guir extrayendo agua de pozos 
profundos trae metales pesa-
dos que pueden afectar la salud 
de nuestra gente. Por eso, jun-
to con el presidente municipal, 
decidimos invertir en la potabili-
zadora y, a partir de hoy, les está 
entregando un seguro de vida a 
lo que más queremos en la vida, 
que son nuestros hijos”, afirmó.

Acompañado de su esposa Ma-
risol Rosso, Esteban anunció que 
aportará los recursos necesarios 
para un nuevo transformador 
en el CREE, asegurando que así 
continuará la atención de calidad 
y gratuita a sus pacientes. Es-
to lo mencionó tras señalar que 
recientemente se rehabilitaron 
completamente las instalacio-
nes y el equipamiento del CREE 
y ahora se sustituirá el transfor-
mador que se dañó tras un rayo 
en las pasadas lluvias. “En unidad 
todo lo podemos lograr cuando 
trabajamos de la mano”, subrayó.

Villegas Villarreal también des-
tacó la importancia de respetar 
los pensamientos e ideologías de 
cada rincón de Durango, desde 

la zona de las Quebradas, don-
de la política se pone al servicio 
del bienestar y el futuro de Pue-
blo Nuevo y del estado. “Es una 
política constructiva, como la de 
Adrián, un joven con mucho fu-
turo, que está dispuesto a ceder 
para lograr los acuerdos ne-
cesarios por el bien de nuestra 
gente”, expresó.

En una presentación ágil, el 
alcalde de Pueblo Nuevo, Adrián 
Chaparro Gándara, agradeció 
a Esteban Villegas y a todo su 
gabinete por el trabajo en equi-
po, que ha permitido impulsar 
acciones a favor del municipio, 
creando un lugar donde las 
nuevas generaciones puedan 
tener una vida próspera.

 “Hoy, ese sueño con Este-
ban Villegas se ve cada vez 
más cerca, porque trabajan-
do unidos, no hay nada que no 
podamos lograr. El futuro, con 
trabajo y valor, lo construimos 
desde hoy”, señaló, destacando 
que ese es el legado que está 
dispuesto a dejar a su futuro hi-
jo, así como a todas las familias 
de la entidad.

Esteban y Adrián Chaparro trabajan 
en conjunto en bien de Pueblo Nuevo 
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Por Martha Casas 
Durango, Dgo.

El secretario de Salud en 
el Estado, Moisés Náje-
ra Torres aseguró que en 

este momento, ni el Covid, ni la 
viruela del mono, representan 
una alerta para los duranguen-
ses.

 En el caso de Covid, existen 
alrededor de 36 o 38 casos, 
nada grave y de la viruela del 
mono no se tienen registros.

En entrevista, el galeno ex-
plicó que sí se tienen casos de 
Covid-19, sin embargo estos 
han sido con un menor impac-

to y en un número muy inferior 
a cuando se tenía la pande-
mia, al corte de la semana 
epidemiológica que acaba de 
concluir se tenían entre 36 y 
38 casos lo que es un número 
bastante bajo, además de que 
no había personas hospitali-
zadas, ni tampoco se habían 
registrado muertes en las úl-
timas semanas.

Y en el caso de la viruela sí-
mica o viruela del mono, en 
Durango no se tienen reporta-
dos casos por el momento.

Sin embargo, esto no quiere 
decir que no se tenga ries-

go de que puedan proliferar 
enfermedades, por lo cual 
se recomienda a la gente 
que procure mantener me-
didas de higiene como el uso 
de cubrebocas en caso de 
ser necesario, así como de 
manera indistinta el lavado 
constante de manos, en caso 
de notar estornudos o algunos 
síntomas tratar de seguir las 
medidas que se conocieron 
durante el Covid-19. 

Además, acudir a realizarse 
las pruebas en caso de ser 
necesario, para evitar que ha-
ya proliferación del virus.

Ni Covid, ni viruela del mono representan 
alarma en Durango 
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Toño Ochoa acerca su informe de 
resultados a las colonias 

Por Gonzalo Martínez 
Durango, Dgo.

Con todo el entusiasmo de 
la gran familia, los duran-
guenses celebraron junto 

al alcalde Toño Ochoa dos años 
de un gobierno de resultados. 
En un ambiente de alegría, emo-
ción y mucho futbol, los vecinos 
de la colonia Chapultepec fueron 
protagonistas de un recorrido 
por las acciones más importan-
tes de la administración.

“La gran familia de Durango 
merece saber en qué se invier-
ten los recursos, en obras de 
gran trascendencia. Es un ejer-
cicio de transparencia, donde 
nos divertimos y nos entera-
mos de lo que hemos estado 
haciendo al servicio de Duran-
go”, comentó Toño Ochoa.

“Me encantó este informe. 
Todos los días veo lo que hace 
Toño Ochoa. Estoy muy agrade-
cida, porque mi calle fue una de 
las primeras que pavimentó,” 

compartió Marisol Rentería, 
vecina de la colonia El Refugio, 
quien participó en esta dinámi-
ca para conocer los resultados 
del gobierno municipal, que se 
traducen en calidad de vida pa-
ra las familias duranguenses.

Los propios ciudadanos des-
tacaron los “goles” que han 
llevado a Durango por el cami-
no del éxito, con obras como la 
construcción del nuevo Hospital 
Municipal del Niño, los 11 come-
dores comunitarios al servicio 

de la gran familia, el Parque Li-
neal, que será uno de los más 
importantes del norte del país, 
y el avance “Al Millón” en la pa-
vimentación del municipio.

A través de este acercamiento 
con los ciudadanos, Toño Ochoa 
continúa compartiendo con la 
gran familia las acciones de go-
bierno que han transformado el 
municipio. Además, escucha a la 
ciudadanía para seguir avanzando 
en equipo y construir los sueños 
que Durango quiere y merece.
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México tiene las de perder por pausa 
con embajada estadounidense

Por Luis Juárez
Durango, Dgo.

Daniela Soto, acreditada le-
gisladora local manifestó 
que esta pausa diplomá-

tica impuesta por el mandatario 
federal Andrés Manuel, con la 
embajada del gobierno de Es-
tados Unidos, implica una gran 
pérdida y aún más al observar el 
crecimiento del dólar que lo que 
coquetea a los casi 20 pesos.

“Ojalá que la presidenta elec-
ta llegue con una visión distinta 
de tejer relaciones que son ne-
cesarias construir, mantener y 
sostener con los Estados Uni-
dos”, aseveró la electa diputada.

En este mismo sentido, Da-
niela aseguró que cualquier 
acción ejecutada de este tipo 
como la que acaba de ejecutar 
el presidente de la “4T” fragiliza 
la economía de la República.

La electa legisladora espera 
que la ya acreditada presidenta 
tenga una visión distinta para 
realizar políticas internaciona-
les y para tejer relaciones que 
más por gustos son de necesi-
dad para el país.

SRNyMA busca nombre para su 
nueva mascota

Por Martha Casas 
Durango, Dgo.

La Secretaría de Recur-
sos Naturales y Medio 
Ambiente (SRNyMA) está 

buscando el nombre perfecto 
para la nueva mascota, que es 
un tigre y pide ayuda a los du-
ranguenses. 

A través de una convocatoria 
dio a conocer la invitación al 
concurso de nombres y a tra-
vés de ello, podrían ganar uno 
de los premios para los tres 

primeros lugares.
Hasta el momento hay algunos 

nombres que se han expuesto y 
que se ponen a disposición pa-
ra que la población pueda votar; 
estos son Tecuani, Kiro, Kenzo 
y Mau. Estos nombres se en-
cuentran en las plataformas de 
redes sociales de la SRNyMA 
y el que tenga más reacciones 
será el que gane.

Para más información se pue-
de acercar a las redes sociales 
de la dependencia. 

Los lugares premiados recibi-
rán: primer lugar, una noche en 
una cabaña en el parque Tecuán 
para siete personas y cuatro 
arbolitos; el segundo lugar, una 
noche en una cabaña del Tecuán 
para cuatro personas y cuatro 
arbolitos y el tercer lugar un kit 
de souvenirs y dos arbolitos. 

Recursos naturales tiene una 
botarga como mascota y se 
trata de un felino, que es pre-
sentado como identidad de la 
dependencia.
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Lamentable desaparición de 
organismos autónomos: LEBO

Por Luis Juárez
Durango, Dgo.

Luis Enrique Benítez Ojeda, 
diputado local del PRI con-
sideró terrible la situación 

por la cual atraviesa el país, aún 
más enfocado a la disolución de 
los organismos encargados de 
transparentar información y 
rendir cuentas.

No obstante, hizo un claro se-
ñalamiento a que se trata de un 
retroceso que México sufrirá, 
sin dejar de lado la mención 
de la sobre representación de 
Morena y la Reforma al Poder 
Judicial, eventos que podrían 
llegar a lesionar gravemente la 
democracia en el país.

“Aquí a nivel estatal habrá 
repercusiones, seguramente 
si se concretan cómo va a su-
ceder, pues van a desaparecer 
en su momento los institutos 

estatales de y transparencia, 
se modificarán los sistemas 
anticorrupción y otras modifi-
caciones en las contralorías”, 
aseveró el legislador 

Asimismo, considero como 
desafortunado que el traba-
jo que se desempeña en los 
congresos locales sufran las 
pérdidas de estas instituciones 
por la presencia del centralis-
mo, unipartidismo y el capricho 
de unos pocos.

Acorde a otro asunto, enfoca-
do al tema de las iniciativas el 
diputado efectuó el retiro de la 
creación de la comisión de an-
ticorrupción a consecuencia de 
que no hubo voluntad política, 
misma que tendría un acer-
camiento con el sistema local 
anticorrupción y con la Fiscalía 
enfocada a este tema. 

En este mismo sentido, indicó 

que al fiscal anticorrupción le 
falta mucho por acreditar y por 
hacer, a pesar de que ya ha sido 
ratificado, además, de recordar 
que falta ejecutar la detención de 
diversos actores hecho un mal 
empleo de los recursos públicos. 

Finalmente, el legislador co-
mentó que ya a punto de cerrar 
la actual legislatura y su pe-
riodo como diputado local, se 
concentrará en proyectos per-
sonales, impartir cátedras en la 
universidad a nivel licenciatura 
o posgrado, además, de encon-
trarse a la espera de recibir la 
invitación de alguna institución. 

Incluso, para el periodo elec-
toral de ayuntamientos de cara 
al 2025, compartió que no se 
cierra a la posibilidad de pos-
tularse para una alcaldía o 
participar para apoyar a alguien 
para este proceso.
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Salud mental, principal problema 
de adultos mayores

Por Martha Casas 
Durango, Dgo.

Cada 28 de agosto se con-
memora el Día del Abuelo, 
uno de los mayores proble-

mas que enfrenta este segmen-
to social son los problemas de 
salud mental derivado de pérdi-
das, desde pérdida de la salud, 
pérdida de personas, hasta de 
autonomía para hacer sus cosas, 
de acuerdo con la Facultad de 
Trabajo Social de la Universidad 
Juárez del Estado de Durango en 
vía de la maestra en Gerontolo-
gía, Lizzett Arreola.

Con la finalidad de hacer re-
flexión sobre las personas 
mayores se conmemora esta 
fecha, que tradicionalmente se 
ha manejado como el Día del 
Abuelo, refiriéndose al rol que 
desempeñan, así como se fes-
teja o se celebra el rol de la 
madre o el rol del padre.

 Y es que efectivamente las 
personas mayores han realiza-
do a la sociedad una aportación 

muy importante, como abuelos. 
A veces no están muy visibles a 
través del cuidado de los nietos, 
pero son importantes en su for-
mación, explicó la maestra.

La entrevistada hizo algunas 
recomendaciones para que co-
mo sociedad, “nos orientemos a 
generar un trato digno hacia las 
personas mayores por parte de 
todas las generaciones, también 
le apostamos mucho a la solida-
ridad intergeneracional, que es 
otro aspecto que se debe trabajar 
porque hay muchas personas en 
situación de vulnerabilidad o di-
ficultad, también para ofrecerles 
el apoyo o la ayuda que pudiera 
estar en nuestras manos”.
La pérdida y la salud mental 
en esta edad

Refirió la entrevistada que es-
te tema de salud mental y salud 
en general en los abuelos ha 
estado un tanto descuidado en 
los mayores, se han prestado 
más atención a otras etapas o 
momentos de vida, “pero en los 

mayores se ha descuidado un 
poco porque se considera que 
ellos ya por ser mayores, se 
aíslan por voluntad propia y a 
nivel de salud mental”.

Explicó que ellos comúnmente 
llegan a presentar hasta trastor-
nos; los que más se presentan es 
la depresión y es la ansiedad.

La ansiedad, porque existe 
temor a un entorno que ellos 
perciben que ya no pueden con-
trolar, ya no pueden salir a la 
calle a hacer sus compras, ven la 
como ha ido transformándose la 
sociedad, que ya es diferente. 

Incluso algunos adultos ma-
yores pueden manejar temor 
y eso se puede llegar a incre-
mentar hasta presentar algún 
tipo de trastorno, además de 
que ellos llegan a experimen-
tar pérdida, desde pérdidas de 
familiares, pérdidas a nivel de 
salud, puede presentarse pér-
dida de la autonomía y otras 
cosas y todo ello repercute di-
rectamente en la salud mental.

Ejidatarios de Atotonilco 
denuncian a empresa minera 

Por Martha Casas 
Durango, Dgo.

Ejidatarios del municipio de 
San Juan del Río, denunciaron 
incumplimientos y atropellos de 
directiva de la empresa minera 
que opera en Atotonilco, a pesar 
de los muchos llamados y de las 
promesas que hicieron es tiempo 
de que no cumplen, no respetan 
los derechos y no desalojan áreas 
donde ya no deberían estar.

Así lo dio a conocer en entre-
vista Martín Ramírez Moreno a 
nombre de los ejidatarios y le-
vantando la voz sobre todo por 
los de Atotonilco, donde desde el 

año 2015 no se les ha otorgado lo 
que les corresponde por ley.

 Este es el mismo caso ex-
puesto a principios del año, 
cuando incluso hubo una mo-
vilización en los terrenos por 
42 días para que les realizaran 
los pagos pendientes, en ese 
entonces se firmaron compro-
misos que desafortunadamente 
siguen sin cumplirse.

Los denunciantes le pusieron que 
falta la construcción de dos pozos 
subterráneos, pavimento y además 
de esto, ya no deberían estar en el 
ejido Atotonilco, porque cerraron la 
ocupación desde el 2020.

La empresa minera no ha hecho 
la restauración que se indica a tra-
vés de la Semarnat y la Conagua, 
sin embargo, señaló que la parte 
que más preocupa es que tienen un 
cierre decretado y siguen debiendo 
a los ejidatarios y que sigan usando 
estas tierras como si aún estuvie-
ran pagando los derechos a los 
ejidatarios de Atotonilco.

Explicó que la minera ha cambia-
do de dueños y eso ha complicado 
aún la situación y eso le agrega 
preocupación, por lo que en los 
próximos días estarán detallando 
cuáles serán las acciones con las 
que continuarán la presión.
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Tensa economía tras rompimiento 
diplomático, dólar pisa los 20 pesos

UPD regresa a clases con tres mil alumnos 
en las diferentes sedes del estado 

Se heredarán 
complicaciones a 
Sheinbaum 
Por Martha Casas 
Durango, Dgo.

El consejero de la Cáma-
ra Nacional de Comercio 
(Canaco), Mauricio Holguín 

Herrera lamentó la condición 
del país que se está dejando en 
la recta final de este sexenio fe-
deral, de manera específica se 
refirió al tema del rompimiento 
diplomático con Estados Uni-
dos y Canadá, lo que desafortu-
nadamente está repercutiendo 
en el país, una prueba de ello 
es que el dólar ronda en los 20 
pesos.

Se ve una necedad del presi-
dente actual al confrontarse de 
esta manera con las embajadas 

y eso también tensa la relación 
entre la futura presidenta del 
país y el mandatario saliente. 

Estos conflictos espantan inver-
sionistas y generan movimientos 
bruscos en la bolsa con reper-
cusiones como el incremento del 
precio del dólar.  Si bien, Cana-
dá ya dijo que no se va a meter 
mucho, al final de cuentas la si-
tuación la relación entre los dos 
países es tomada en cuenta por 
el resto a la hora de hacer nego-
ciaciones comerciales.

“La próxima presidenta va a 
tener que renegociar todo lo 
que se ha perdido en este último 
mes al término del actual sexe-
nio... cuando entre el Congreso, 
el presidente se va a jugar las 
últimas cartas por su partido, 
pero va a dejar un paquete muy 

complicado tanto económica-
mente como con la ruptura de 
relaciones internacionales y 
finalmente la inflación que se 
ha tenido oculta durante este 
tiempo va a salir”, expresó el 
empresario.

Faltan unos días para que 
lleguen los nuevos integrantes 
del Congreso de la Unión y poco 
más de un mes para que la pre-
sidenta electa asuma el control 
de este país, algo que pue-
de ocasionar una devastación 
económica si no se toman las 
medidas adecuadas y recordó 
finalmente que cada término de 
sexenio se dejan circunstancias 
difíciles heredadas a las nuevas 
administraciones y en este ca-
so la situación pudiera ser más 
complicada.

Por Areli Noriega
Durango, Dgo.

La Universidad Pedagógica 
de Durango (UPD) regre-
só a clases este lunes 26 

de agosto con una población 
de mil 333 alumnos en la sede 
de Durango, sumando las se-
des de Gómez Palacio, Santia-
go Papasquiaro, Poanas, Peñón 
Blanco y Tamazula, da un total 
de tres mil estudiantes.

La licenciatura Ciencias de la 
Educación es la carrera de ma-
yor ingreso del turno matutino, 
se inscribieron 60 estudiantes, 
sumando a esto el resto de 
los semestres, da un total de 
240 alumnos. En otras moda-
lidades, semi escolarizado y a 
distancia, hubo un ingreso de 
159 alumnos.

En la licenciatura de Interven-

ción Educativa, tuvo un ingreso 
de alrededor 30 alumnos y un 
total de 178 contando con todos 
los semestres.

Para este nuevo ciclo escolar, 
los objetivos de la Universidad, 
es recuperar el respeto dentro 
del aula con relación al maestro 
y alumno y viceversa, generan-

do empatía con los alumnos 
que trabajan además de es-
tudiar. Así mismo, fomentar la 
comunicación para un mejor 
proceso de enseñanza-apren-
dizaje. 

Es importa señalar, la mayor 
parte de la población estudian-
til es conformada por mujeres, 
siendo los 20 años en la media 
de los alumnos, sin embargo, 
hay alumnos desde los 18 años 
hasta los 35 años o más. 

Durante el mes de septiembre, 
la universidad llevará a cabo 
el Encuentro Universitario, en 
donde los alumnos podrán ser 
espectadores de conferencias 
que potencializaran los temas 
educativos de innovación tec-
nológica, herramientas para la 
enseñanza-aprendizaje, even-
tos deportivos, entre otros.
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En marcha un estudio para incremento 
de tarifa en transporte público

Por Luis Juárez 
Durango, Dgo.

Héctor Vela Valenzuela, 
secretario general de 
Gobierno dio a conocer 

que ya se desempeñan análisis 
generalizados para determinar 
un aumento en el costo de las 
tarifas en los transportes pú-
blicos.

“Las tres principales centra-
les de transportes han estado 
solicitando los incrementos en 
los insumos, particularmente 
que ellos utilizan para el ope-
ración y mantenimiento de sus 
unidades”, compartió Héctor 
Vela.

Indicó así mismo que es un 

planteamiento legítimo y ló-
gico, por lo que ya se trabaja 
en la posibilidad de generar 
un aumento, sin embargo, esto 
ya sería al interior del mismo 
consejo consultivo en donde se 
pueda llegar a establecer es-
te incremento a partir del 1 de 
enero.

En este sentido, el secretario 
de gobernación comentó que 
se desconoce el monto que po-
dría acrecentar la tarifa de los 
diferentes medios de transpor-
te que brindan este servicio.

“Yo no me atrevería en este 
momento a decir si es un pe-
so, si es menos o si es más, no 
me animaría porque no tengo 

los elementos para afirmarlo”, 
declaró.

Por otra parte, sobre el tema 
de credencialización, Héctor 
Vela aseguró que hay que tra-
bajar en ello, sin embargo, 
volver a un esquema para esta 
situación represen una carga 
financiera importante, por lo 
que al momento se tendrán que 
tomar medias alternas. 

Referente a la situación de 
los taxis piratas, el secretario 
comentó que si hay un avance 
en este asunto al recordar que 
los primeros meses de esta 
administración se retiraron al-
rededor de 700 taxis mediante 
el cuerpo de inspectores.
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Indispensable incremento de tarifa
 al transporte público 

Por Luis Juárez 
Durango, Dgo.

Relacionado al tema del 
incremento al transpor-
te público, el diputado 

Ricardo López Pacheco, hizo 
de conocimiento a medios de 
comunicación que a pesar del 
análisis para subir el precio del 
pasaje a usuarios que hacen 
empleo de este servicio, aún 
no se tiene definido el monto 
exacto que este presentará.

Enfocado a este tema, el di-
putado indicó que es necesario 
realizar una fórmula para des-
cubrir la cifra de incremento 
que se impondrá a la tarifa de 
transporte.

Todo esto a consecuencia de 

que los insumos de aquellos 
trabajadores que se encuentran 
detrás del volante, han sufrido 
un incremento drástico en rela-
ción al costo de las refacciones 
que han duplicado su valor a 
consecuencia del avance de la 
inflación, además, de los costos 
actuales de la gasolina.

Ante esto, dejó en claro que 
se tiene que analizar detenida-
mente te este asunto ya que la 
situación de los grupos vulne-
rables y la situación económica 
de quienes hacen uso de este 
servicio es totalmente igual a la 
de los demás. 

“No tenemos un porcentaje 
específico porque la fórmula da 
el porcentaje, hay que valorar 

la inflación, el aumento en los 
combustibles, aumento en las 
refacciones y otras series de 
indicadores que tienen que ver 
con los costos del crecimiento 
de la vida”, puntualizó el dipu-
tado.

Finalmente, el diputado des-
tacó que el aumento en los 
costos de operación se ha 
acrecentado hasta un 25 por 
ciento en lo que va de este año 
2024, es por ello que se preten-
de recuperar en la manera de 
lo posible lo que se ha dejado 
de percibir de manera urgente, 
por lo que se ha pensado hacer 
una recomendación para que 
este 1 de septiembre pueda ha-
ber una respuesta.
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Por Luis Juárez 
Durango, Dgo.

Yadira Narváez, titular de 
la Conagua en la entidad, 
luego de la inauguración 

de la segunda etapa de la plan-
ta potabilizadora, evento en el 
que se contó con la presencia 
del mandatario federal Andrés 
Manuel López Obrador (AMLO) 
y su sucesora Claudia Shein-
baum Pardo, junto al goberna-
dor duranguense Esteban Ville-
gas Villareal, manifestó que los 
trabajos de avance se encuen-
tran a un 60 por ciento.

Dicho avance da expectativas 
a Durango, de que para el año 
2025 una vez estabilizada la 
planta potabilizadora un apro-
ximado al 50 por ciento de la 
población será beneficiada con 
mil 100 litros por segundo de 
agua totalmente potabilizada. 

Narváez indicó que a conse-
cuencia de una agenda apretada 
por parte del representante del 
Ejecutivo no ha sido corrobo-
rada su visita al estado para 
dar por finalizada la obra por 

circunstancias de tiempo, sin 
embargo, compartió que exis-
te una excelente comunicación 
con la electa presidenta.

“Fue un compromiso, estos 
proyectos continuarán lo dijo el 
presidente y la presidenta elec-
ta, se entregó el proyecto ‘Agua 
Saludable’ la segunda etapa, 
pero, continuará la tercera, que 
incluye la rehabilitación para 
las líneas de distribución en 
los municipios de Durango y de 
Coahuila”, declaró.
LA PRESA TUNAL II

Referentemente a este tema 
la Yadira Narváez, destacó que 
debido a la gestión del gober-
nador del estado y lo platicado 
con el presidente AMLO y la 
ya acreditada presidenta Clau-
dia Sheinbaum, este proyecto 
enfocado a la infraestructura 
hídrica ya es un compromiso. 

“Es una presa que va a estar 14 
o 15 kilómetros arriba de la pre-
sa Guadalupe Victoria, de aquí 
se van a almacenar 123 millo-
nes de metros cúbicos de agua, 
de los cuales se van a derivar 

a la Guadalupe Victoria una vez 
construida un volumen de has-
ta 30 millones adicionales a lo 
que estamos potabilizando ac-
tualmente”, compartió.

Asimismo, subrayó que el 
monto de esta inversión cons-
ta de un promedio de 2 mil 800 
a 3 mil millones que incluyen 
una segunda etapa de potabili-
zación con un mil 500 litro por 
segundo de potabilización adi-
cionales.

No obstante, dejó en claro que 
la magnitud e impacto de esta 
obra es el doble de la Presa 
Guadalupe Victoria, misma que 
con la ampliación de su cortina 
cuenta con un nivel de capta-
ción de 80 millones de litros 
mientras que la Tunal II, contará 
con 123 millones a su capacidad 
media “una obra para todos los 
duranguenses”, comentó. 

Finalmente, esta obra be-
neficiará a la entidad con una 
garantía de sustentabilidad de 
hasta por 50 años, misma que 
pocas ciudades en el norte del 
país tienen.

LOCALLOCAL

Tendrá continuidad la potabilizadora
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GPPRI destaca efectividad legislativa
 en el Congreso 

Por Gonzalo Martínez
Durango, Dgo. 

Al presentar el legado le-
gislativo impulsado por 
las y los diputados del 

Grupo Parlamentario del PRI, 
se destacó que el trabajo parla-
mentario surgió de las deman-
das y necesidades ciudadanas, 
resultando en la presentación 
de 179 iniciativas, de las cuales 
90 fueron aprobadas, alcanzan-
do una efectividad legislativa 
del 73 por ciento.

En presencia del representan-
te del gobernador del estado, 
Esteban Villegas Villarreal, el 
secretario general de Gobier-
no, Héctor Vela Valenzuela, el 
coordinador de los diputados 
priistas, Ricardo López Pes-
cador, enfatizó que las leyes 
aprobadas brindan un marco 
jurídico moderno para la socie-
dad de Durango.

“Hemos cumplido con las mu-
jeres, los jóvenes, la niñez y los 
sectores más vulnerables de la 
sociedad”, afirmó López Pesca-
dor.

Este éxito legislativo es el 
resultado del trabajo de las di-
putadas Gaby Hernández López, 
Sughey Torres Rodríguez, Susy 
Torrecillas Salazar, Sandra Luz 
Reyes y Rosa María Triana Mar-
tínez, así como de los diputados 
Enrique Benítez Ojeda, Ricardo 
Pacheco Rodríguez y J. Carmen 
Fernández Padilla, todos ellos 
bajo la coordinación de Ricardo 
López Pescador.

A nombre del gobernador 
Esteban Villegas Villarreal, el 
secretario general de Gobierno, 
Héctor Vela Valenzuela, afirmó 
que este logro no solo es nu-
méricamente significativo, sino 
que también refleja la calidad 
y relevancia de las propuestas 
impulsadas por este cuerpo 
legislativo. Sus esfuerzos han 
sido fundamentales para for-
talecer el marco jurídico del 
Estado y son una clara muestra 
de su compromiso con las y los 
duranguenses.

“Las reformas y leyes apro-
badas son instrumentos que 
mejoran la vida de miles de du-

ranguenses, facilitan el acceso a 
derechos, promueven la justicia y 
fomentan el desarrollo”, subrayó, 
reconociendo que este nivel de 
efectividad no se logra de mane-
ra aislada, sino que ha sido fruto 
de la colaboración, diálogo y en-
tendimiento entre las diferentes 
fuerzas políticas que componen 
esta Legislatura.

Al reconocer el trabajo del 
Grupo Parlamentario del PRI, el 
próximo coordinador de los pri-
istas, Ernesto Alanís Herrera, 
subrayó que “las y los diputados 
dejaron la vara muy alta por su 
trabajo y compromiso con Du-
rango” y se comprometió a que 
la nueva legislatura seguirá su 
ejemplo, trabajando en equipo y 
con el respaldo del gobernador 
para aportar al progreso del 
Estado.

Durante el acto protocolario, 
también estuvieron presentes 
las y los diputados priistas que 
formarán parte de la Septua-
gésima Legislatura, incluyendo 
a Dany Soto, Noel Fernández y 
Rocío Rebollo.
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PRI se tiene que hacer un 
replanteamiento: Ernesto Alanís 

Por Luis Juárez 
Durango, Dgo.

El presidente del Comité 
Estatal del PRI, Ernes-
to Alanís informó que se 

tienen que ejecutar replantea-
mientos para que los militantes 
tengan una condición ideológi-
ca clara del partido y comentó 
que aquellos quienes han deja-
do las filas del Partido Revolu-
cionario Institucional (PRI), no 
son políticos de verdad.

“Yo creo que la política en 
verdad tiene que tener solidez 
porque estamos hablando de lo 

público, de lo que importa, de 
lo que es de todo, hablamos de 
educación, de empleo, de sa-
lud”, externó Alanís.

En este mismo sentido, indicó que 
quienes han abandonado el parti-
do, no les ha ido bien puesto que al 
momento de ingresar a otra fuerza 
política los mandan a la “cola”.

Sin embargo, en el tema 
principal que es la situación 
precaria que presenta el PRI, 
Alanís mencionó que se tiene 
que replantear que es lo que 
pasa con su posición política y 
que no es lo que se escucha de 

la sociedad.
No obstante, destacó que 

al existir un planteamien-
to correcto del partido en la 
demanda social con repre-
sentaciones adecuadas que 
se involucran con la sociedad 
se puede apreciar en muchas 
elecciones locales.

Asimismo, declaró que el PRI 
es un movimiento social del 
país, además, de señalarlo co-
mo el más nacionalista y como 
una fuerza política de la que 
han surgido otros partidos po-
líticos.
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Se avanza “Al Millón” en pavimentación 
en las calles de Durango

Por Gonzalo Martínez 
Durango, Dgo.

A dos años de su adminis-
tración, Toño Ochoa rea-
firma su compromiso con 

Durango, destacando los avan-
ces en la renovación de calles 
que mejoran la calidad de vida 
de la comunidad. La pavimenta-
ción de diversas calles ha sido 
una prioridad para el gobierno 
municipal, con un enfoque en 
escuchar y atender las necesi-
dades más sentidas de los du-
ranguenses.

Recientemente, el fraccio-
namiento Vista Hermosa y la 
zona centro han sido testigos 
de una significativa mejora con 
la renovación de más de 18 mil 
metros cuadrados de pavimen-
to en calles como Zaragoza, 
Bruno Martínez, Pino Suárez, 
Elorreaga y Ramírez. 

Esta mejora se logró gracias 
a una inversión de más de sie-
te millones de pesos, lo que no 
solo aumenta la conectividad 
en la zona, sino que también 
acerca a Durango a su ambicio-

sa meta de un millón de metros 
cuadrados de pavimento bajo la 
administración de Ochoa.

“Nuestra meta es que Durango 
esté ‘Al Millón’ en pavimenta-
ción, porque esto representa un 
gran beneficio para la gran fa-
milia, una necesidad cotidiana 
en la que trabajamos cada día”, 
afirmó Toño Ochoa.

Ana Rosa Rodarte, vecina del 
fraccionamiento Vista Hermo-
sa, agradeció a Ochoa por su 
respuesta a las necesidades 
de la comunidad. “Aquí era pura 

terracería y nos ha dado apoyo 
en todo lo que ha podido; ban-
quetas, pavimento hidráulico, 
cosas que realmente necesitá-
bamos”, dijo Rodarte.

Con resultados visibles y el 
progreso continuo en la pa-
vimentación, el gobierno de 
Toño Ochoa sigue transforman-
do Durango, acercándose a la 
meta de un estado “Al Millón” 
en pavimentación y reafir-
mando su compromiso con el 
bienestar de la gran familia du-
ranguense.
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Rocío Rebollo reconoce el compromiso 
de Toño Ochoa en el desarrollo social

Por Gonzalo Martínez
Durango, Dgo.

El segundo informe de re-
sultados del alcalde Toño 
Ochoa reunió a destaca-

das figuras de la política es-
tatal, incluyendo a la diputada 
electa Rocío Rebollo, quienes 
se dieron cita para conocer los 
avances de un gobierno que ha 
trabajado incansablemente en 
beneficio de la gran familia du-
ranguense.

Rocío Rebollo, exalcaldesa 
y conocedora de los desafíos 
de la gestión municipal, elo-
gió la sensibilidad del alcalde 
hacia las necesidades de la 
comunidad. “Toño Ochoa tie-
ne una gran sensibilidad y eso 
se refleja en lo que ha hecho 
a través del DIF, del Instituto 
de Desarrollo Humano y Va-
lores y especialmente en los 
Comedores Comunitarios, que 
han sido un éxito rotundo,” 
destacó, subrayando la impor-
tancia de estas iniciativas en el 

desarrollo de las infancias du-
ranguenses y sus familias.

La diputada electa también 
resaltó la cercanía de Ochoa 
con la ciudadanía, una cualidad 
que lo distingue como un alcal-
de accesible y empático. “Es un 
alcalde que la gente puede to-
car, sentir, que habla su mismo 
lenguaje y que, además, escu-
cha. Por eso, las acciones que 
emprende son tan efectivas,” 
afirmó Rebollo.

Además, Rebollo hizo hincapié 
en la relevancia del desarrollo 
social para construir una socie-

dad fuerte y cohesionada, más 
allá de la obra pública. “Aun-
que la obra pública es esencial, 
el desarrollo social es vital 
para construir una sociedad 
próspera. Toño Ochoa ha de-
mostrado ser un hombre en 
la política comprometido con 
la gente, realizando grandes 
obras que impactan en la vida 
de las familias duranguenses, 
tanto en la ciudad como en el 
medio rural,” concluyó.

Con dos años de trabajo arduo, 
respaldado constantemente por 
el gobernador Esteban Villegas, 
Toño Ochoa ha consolidado un 
gobierno que no solo se enfoca 
en la construcción de infraes-
tructuras, sino también en la 
creación de un futuro mejor pa-
ra la gran familia duranguense. 

Con la vista puesta en el 
próximo año, Rebollo expresó 
su confianza en que este será 
otro año de logros significativos 
para Durango bajo el liderazgo 
de Toño Ochoa.
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TEED presenta la Defensoría Pública 
Electoral

Por Geraldo Rosales
Durango, Dgo.

Con la presencia de Fran-
cisco Javier González Pé-
rez, presidente del Tribunal 

Electoral del Estado de Durango 
y Blanca Yadira Maldonado Aya-
la, magistrada del Tribunal del 
Estado, el TEED presentó la De-
fensoría Pública Electoral y los 
servicios que brindará a las per-
sonas pertenecientes a grupos 
vulnerables.

“Se trata de la presentación de 
la Defensoría Pública Electoral 
del Tribunal Electoral del Estado 
de Durango. Esta es una figura 
que acabamos de incorporar a 
la estructura de nuestro tribu-
nal a través de la creación de 
acuerdos generales, donde la 
implementamos para que sea 
un mecanismo de defensa para 
las personas que pertenecen 

a grupos vulnerables: muje-
res, personas con discapacidad 
permanente, de la diversidad 
sexual, adultos mayores, indí-
genas, migrantes y personas 
jóvenes. De esta manera, estos 
grupos de personas, que histó-
ricamente han sido vulnerados, 
tendrán un abogado público 
defensor gratuito en materia 
electoral, a quien podrán acu-
dir para defender sus derechos 
políticos-electorales”, comentó 
el presidente del Tribunal Elec-
toral del Estado.

El evento también sirvió para 
anunciar la convocatoria pa-
ra ocupar la titularidad de la 
Defensoría Pública Electoral, 
invitando a participar a quienes 
estén comprometidos con la 
defensa de los derechos ciuda-
danos en el ámbito electoral.

Con el objetivo de fomentar la 

inclusión, dicha convocatoria 
ha sido traducida a las lenguas 
O’dam y Wixárika, facilitando la 
participación de las comunida-
des indígenas. Los interesados 
podrán consultar la convocatoria 
en la página de internet del TEED, 
www.tedgo.gob.mx, que cuenta 
con herramientas de macro tipos 
que permiten acceder a la con-
vocatoria de forma audible, entre 
otras funcionalidades.

Cabe destacar que, con esta 
medida, Durango se convier-
te en el séptimo estado de la 
República en contar con una 
Defensoría Pública Electoral 
que brindará gratuitamente 
servicios de orientación, procu-
ración y asesoría, reafirmando 
el compromiso del TEED con la 
inclusión, la igualdad, la justicia 
y la equidad en los procesos 
electorales.
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Ya hay fecha para la reinauguración 
del Teatro del Calvario

Se promueve a Durango como 
“Un mundo de cine”

Por Geraldo Rosales
Durango, Dgo.

El titular del Instituto de Cultura del 
Estado de Durango (ICED), Francis-
co Javier Pérez Mesa, informó sobre 
la próxima reinauguración del Tea-
tro del Calvario, un lugar tradicional 
que ha sido el punto de reunión para 
el disfrute de las familias en el ámbi-
to artístico y cultural.

“Invitarlos a todos este 
próximo domingo, primero 
de septiembre. Tras un gran 

trabajo de rehabilitación, el 
Teatro del Calvario, que es al 
aire libre, finalmente se abrirá 
el primero de septiembre. Se 
entregará el área, la nueva bu-
taquería y todos los trabajos de 
remozamiento y rehabilitación 
del lugar, que estaba bastante 
descuidado. Afortunadamente, 
esto nos permitirá continuar 
con otras actividades. Ya es-
tamos preparando también el 
Festival del Mariachi, que se 

llevará a cabo los días 13, 14 y 15 
de septiembre”, comentó.

Añadió que, días antes del Fes-
tival del Mariachi, se presentará 
también el Festival Revueltas en 
su edición 2024, el cual se lleva-
rá a cabo del 11 al 20 de octubre 
de este año. Este festival contará 
con una inversión cercana a los 
seis millones de pesos, además 
del apoyo de la federación, para 
enriquecer la programación con 
temas académicos.

Por Geraldo Rosales
Durango, Dgo.

La titular de Turismo en el 
estado, Elisa Haro, informó 
que, a través de campañas, 

se está promoviendo a Durango 
como la tierra del cine. Además, 
indicó que productos propios de 
los municipios de Nombre de 
Dios y San Juan del Río están 
comenzando a comercializarse 
fuera del estado.

“Durango capital es una ciudad 
rica en historia. Actualmente 
estamos promoviendo nuestra 
campaña ‘Durango, un mundo 
de cine’, donde buscamos que 
los turistas vivan su propia 
película, generen sus propias 
experiencias aquí en el estado. 
De manera prioritaria, esta-
mos comercializando Durango 
y también empezamos a pro-
mocionar Nombre de Dios con 
el tema del mezcal. Estamos 
trabajando intensamente con 
una empresa que nos está ayu-
dando a consolidar el producto 
turístico. La próxima semana, 

estaremos con los alcaldes de 
Nombre de Dios y San Juan del 
Río, buscando consolidar los 

proyectos de cada uno y gene-
rar estadías más largas en el 
estado”, expresó.
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Exposición retrospectiva de Elizabeth Linden Bracho 
se inaugurará en el museo Francisco Villa

Por Geraldo Rosales
Durango, Dgo.

El Instituto de Cultura del 
Estado de Durango (ICED), 
a través del Museo Fran-

cisco Villa, reconocerá la tra-
yectoria de la reconocida pin-
tora Elizabeth Linden Bracho 
con la inauguración de la expo-
sición “Retrospectiva: Pasteles, 
tintas y más”.

Elizabeth Linden, a través de 
sus obras, nos guía por un la-
berinto de formas y colores que 
no solo desafían la percepción, 
sino que también ofrecen múl-
tiples interpretaciones. Cada 
trazo y cada mancha de color 
son puertas abiertas a lo des-
conocido, y el espectador se 
convierte en un viajero que, 
dependiendo de su estado de 
ánimo y del momento, recoge 
mensajes distintos en cada en-
cuentro con la obra.

La exposición incluirá 15 obras 
que datan de 1979; una selección 
que nos revela a una Elizabeth 
que no tolera la injusticia, muy 
observadora de su entorno y 
con una gran sensibilidad artís-
tica. Para esta ocasión, también 

se contará con obra del pintor 
Armando Blancarte.

Esta exposición no es solo un 
recorrido visual; es una expe-
riencia íntima y personal. Así 
como existen tantos senderos 
como caminantes que se atre-
ven a hallarlos, las obras de 
Linden ofrecen una pluralidad 

de lecturas y emociones, re-
velando nuevas perspectivas 
con cada mirada. La exposición 
busca que las formas des-
pierten en quien las observa 
sensaciones y pensamientos 
que hasta ahora permanecían 
en silencio.

Elizabeth Linden Bracho, ar-
tista plástica con formación 
académica en los talleres que 
posteriormente formarían la 
Escuela de Pintura, Escultura 
y Artesanías de la Universidad 
Juárez del Estado de Duran-
go, es también directora de la 
Academia de Cosmobiología de 
Durango, una escuela única en 
su género. Desde hace 25 años, 
Elizabeth ha sembrado la semi-
lla del conocimiento astrológico 
en diversas generaciones de 
duranguenses.

“Retrospectiva: Pasteles, tin-
tas y más”, de Elizabeth Linden 
Bracho, se inaugurará este 
jueves 29 de agosto a las 20:00 
horas, en la sala “Manuel Valles 
Gómez” del museo Francisco 
Villa.
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Jaxy, una estrella en ascenso 
Por Ángel Castillo
Durango, Dgo.

Jaxy Contreras, una joven 
de 24 años, no solo es una 
entusiasta del físico cons-

tructivismo en la categoría de 
Bikini Fitness, sino que también 
equilibra su tiempo entre su 
estudio de pestañas, una tien-
da de perfumes y su verdadera 
pasión: el gimnasio. “Paso más 
tiempo en el gimnasio que en 
otro lado,” afirma con una son-
risa que refleja su dedicación y 
amor por el deporte.

Desde pequeña, Jaxy se ha 
preocupado por mantener una 
vida saludable, algo que co-
menzó de manera simple, como 
evitar tomar refrescos para no 
tener “panza”. A los 15 años, 
se aventuró por primera vez 
al gimnasio, pero sin la serie-
dad que la caracteriza hoy en 
día. No fue sino hasta hace un 
año y ocho meses que decidió 
retomar su entrenamiento de 
manera intensa, esta vez con 
un entrenador personalizado y 
un plan de alimentación rigu-
roso.

Su incursión en el mundo del 
físico constructivismo y fitness 
comenzó casi por casualidad, 
cuando su entrenador le sugirió 
que considerara competir. “Yo 
no conocía nada del mundo del 
físico constructivismo”, admite 
Jaxy, “pero le dije a mi prepara-
dor, ‘si tú me ves para competir, 
lo hago’, y desde ahí no lo he 
soltado”. Su primera compe-
tencia fue la Copa Alacranes, 
donde, a pesar de los nervios, 
disfrutó del proceso y quedó 
satisfecha con los resultados.

Participar en competencias 
de este calibre no es sencillo 
ni económico. Jaxy revela que 
su inversión semanal en die-
ta alcanza los 2,000 pesos, sin 
contar el costo del gimnasio, su 
preparador y los suplementos 

necesarios. “Hace dos meses 
saqué las cuentas y fueron co-
mo 100 mil pesos, y la verdad es 
que no quise seguir haciendo 
cuentas”, comenta entre risas, 

subrayando el alto costo de se-
guir su pasión.

Su rutina diaria en el gimnasio 
es intensa, con sesiones que 
pueden durar hasta cuatro ho-
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ras, incluyendo cardio, pesas, 
y entrenamiento de abdomen. 
A pesar de la exigencia física y 
mental, Jaxy disfruta cada mo-
mento, especialmente cuando 
compite en eventos fuera de 
su estado natal, como lo hizo 
recientemente en Oaxtepec, 
donde se enfrentó a un nivel de 
competencia mucho más alto. 
“Me sentía muy nerviosa, por-
que al salir del estado es algo 
mucho más grande y competiti-
vo, sobre todo en mi categoría”, 
comparte. Sin embargo, estar 
rodeada de otros atletas con 
la misma dedicación le resultó 
una experiencia gratificante y 
motivadora.

Jaxy aspira a seguir avan-
zando en el mundo del Bikini 
Fitness, reconociendo que su 
categoría exige cuerpos delga-
dos, estéticos y muy tonificados. 
Pero ella no se conforma: “Me 
gusta, pero no me quiero que-
dar ahí; quiero avanzar mucho 
más”.

Para Jaxy, la disciplina y la 
organización son claves en su 
vida. A pesar de las dificulta-
des y el tiempo que requiere su 
entrenamiento, ella ha apren-
dido a manejar su tiempo de 
manera efectiva. “El tiempo es 
como el dinero: si no te sabes 
organizar, no hiciste nada,” dice 
con firmeza. Además, destaca 
la importancia del deporte pa-
ra su salud mental, algo que 
valora enormemente y que 
también transmite a su hija, de-
mostrando que su dedicación al 
gimnasio no solo le da fuerza 
física, sino también estabilidad 
emocional.

“Esto es algo que a mí me 
apasiona muchísimo, y me hace 
sentir muy bien”, concluye Jaxy, 
quien asegura que su bienes-
tar personal se refleja en el 
bienestar de su hija. Con esta 
filosofía, Jaxy Contreras sigue 
adelante, equilibrando su vida 
personal, profesional y deporti-
va, mientras persigue su pasión 
con determinación y disciplina.
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Atssiel regresa a la ESIMA 
Con el equipo que tantos 
triunfos consiguió a nivel 
nacional 

Por Ángel Castillo
Durango, Dgo.

El fútbol femenil está de 
vuelta en la Escuela Se-
cundaria Ignacio Manuel 

Altamirano (ESIMA), bajo la di-
rección de un rostro familiar y 
exitoso: el entrenador Atssiel 
Estrada. Reconocido por sus 
logros anteriores con el equipo 
femenil de la ESIMA, Estrada 
regresa tras un tiempo alejado 
del banquillo, motivado por la 
invitación de los directivos de 
la escuela. La jefa del depar-
tamento de Secundarias Gene-
rales, profesora María Cristina 
Bueno, y el director del plantel, 
Víctor Ángel Hernández Molina, 
fueron fundamentales en su 
retorno, convenciendo al multi-
medallista de retomar las rien-
das del equipo.

Con este nuevo ciclo, las jó-
venes de la ESIMA tendrán la 
oportunidad de formarse bajo 
la tutela de un entrenador ex-
perimentado que ha llevado al 

equipo a alcanzar grandes lo-
gros en el pasado. Estrada se 
enfocará en consolidar un gru-
po competitivo, invitando a las 
estudiantes interesadas en for-
mar parte del equipo a ingresar 
a la institución para unirse al 
proyecto.

El regreso de Estrada repre-
senta una apuesta fuerte por 

parte de la ESIMA para recu-
perar el nivel de excelencia 
deportiva que el equipo femenil 
había alcanzado en sus mejo-
res años. Con su experiencia y 
dedicación, se espera que las 
chicas del plantel no solo com-
pitan, sino que también vuelvan 
a brillar en las competiciones 
escolares.
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Delegación de Durango brilla en el 
Campeonato Nacional de Parkour 2024

Por Ángel Castillo
Durango, Dgo.

La delegación de Durango 
tuvo una destacada parti-
cipación en el Campeonato 

Nacional de Parkour 2024, ce-
lebrado del 22 al 25 de agosto 
en Oaxtepec, Morelos. Organi-
zado por la Federación Mexica-
na de Gimnasia, el evento reu-
nió a más de 170 competidores 
de todo el país, y los atletas du-
ranguenses dejaron su huella 
en varias categorías.

El viernes 23 de agosto, 
Sergio Antonio Silva Porras, 
compitiendo en la categoría de 
9 a 10 años, se coronó campeón 
en la modalidad de Velocidad 
(Speed), superando a sus ri-
vales del Estado de México y 
Morelos. Además, Sergio obtu-
vo un valioso cuarto lugar en la 
modalidad de Estilo Libre (Free 
Style).

El sábado 24 de agosto fue 
el turno de los competidores 
de la categoría de 13 a 14 años. 
Ángel Ricardo Silva Porras y 
Ángel Emilio Hernández Da-
vis avanzaron a la ronda final 

en la modalidad de Velocidad, 
logrando ubicarse entre los 
diez mejores tiempos de Mé-
xico. Ángel Ricardo se alzó con 
el primer lugar en Velocidad y 
un tercer lugar en Estilo Libre, 
mientras que Ángel Emilio se 
posicionó en quinto lugar en 
Velocidad.

En la categoría Junior (15 a 
16 años), Áaron Eduardo Ama-
ya Chaparro se destacó en 
la modalidad de Estilo Libre, 
obteniendo el primer lugar al 
superar a competidores de 
Michoacán y Guerrero. Áaron 
también consiguió un quinto lu-
gar en Velocidad, demostrando 
su versatilidad y habilidad en 

ambas modalidades.
El domingo 25 de agosto, los 

adultos entraron en acción. An-
drés Daniel Corral Rodríguez 
y Luis Antonio Álvarez Pérez 
compitieron en la modalidad de 
Velocidad. Andrés Corral estu-
vo cerca de clasificarse a las 
finales, enfrentando a competi-
dores de alto nivel, incluyendo 
seleccionados nacionales y at-
letas de clase mundial.

La delegación de Durango 
estuvo bajo la dirección de los 
entrenadores Jesús Arturo 
Aldama Luna y Andrés Daniel 
Corral Rodríguez, con el apoyo 
del delegado Jorge Gutiérrez 
Reyes. Además, Jesús Arturo 
Aldama Luna participó como 
juez nacional de nivel 2, contri-
buyendo al éxito del evento.

El Campeonato Nacional de 
Parkour 2024 no solo fue una 
muestra del talento emergente 
en esta disciplina, sino también 
una prueba del compromiso y 
la dedicación de los atletas de 
Durango, que continúan de-
jando su marca en la escena 
nacional.
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Diego Campillo: de Chivas a Juárez 
FC, un nuevo capítulo sin rencor

Por Ángel Castillo
Durango, Dgo.

Diego Campillo, un jugador 
formado desde las cate-
gorías juveniles en el Club 

Deportivo Guadalajara, ahora 
defiende los colores de Juárez 
FC. En una reciente entrevista te-
levisiva, compartió sus emocio-
nes al enfrentarse al equipo que 
lo vio crecer futbolísticamente.

“Es un sentimiento bonito, es-
pecial, porque es el club que 
me formó. Siempre voy a es-
tar agradecido con ellos, pero 
ahora soy de Juárez y eso me 
hace tener un amor muy grande 
por la playera, más aún porque 
ellos me dieron la oportunidad 
en Primera División,” expresó 
Campillo con evidente emoción.

A pesar de haber soñado con 
debutar en la Primera División 
con Chivas, Campillo nunca vio 
realizada esa meta en su club 
formador. Sin embargo, no 
guarda rencor. “Fíjate que son 
cosas que yo también a veces 
me pregunto, nunca hubo una 
razón clara. Tenía la ilusión de 

llegar a Primera con Chivas, 
pero creo que es cuestión de 
gustos. Tal vez a alguien no le 
gustaba mi estilo de juego, no 
los culpo, es cuestión de prefe-
rencias y cada quien tendrá sus 
razones”.

El defensor también enfati-
zó que, aunque su camino no 
continuó con Chivas, siem-
pre estará agradecido por la 
formación recibida allí. Aho-
ra, con la camiseta de Juárez 

FC, Campillo está enfocado en 
aprovechar la oportunidad que 
se le ha brindado en la máxima 
categoría del fútbol mexicano, 
demostrando su lealtad y en-
trega al equipo que creyó en él.

Sin resentimientos, Diego 
Campillo encara este nuevo 
capítulo de su carrera con la 
convicción de que su paso por 
Chivas fue solo el inicio de un 
camino lleno de desafíos y lo-
gros en el fútbol profesional.



JUEVES 29.08.2024 

WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

26 DEPORTESDEPORTES

Encienden el fuego Paralímpico 
en París 2024

Francia da la bienvenida a 
los 4 mil 400 deportistas de 
la justa paralímpica

CONADE

Los Juegos Paralímpicos 
París 2024 abrieron su 
actividad de manera ofi-

cial este miércoles, tras una 
ceremonia inaugural en la que 
Francia realizó una autocrítica 
sobre los prejuicios aún exis-
tentes a las personas con dis-
capacidades en el marco de la 
primera ocasión en la que el 
país galo recibe la máxima jus-
ta del deporte adaptado.

La nación anfitriona reconoció 
que sigue dándole la espalda a 
miles de personas que sufren 
discapacidades a pesar de con-
tar con grandes talentos e hizo 
un llamado al mundo a realizar 
autocríticas similares.

La ceremonia inició con un 
video mostrado en las panta-
llas colocadas a los costados 
del escenario a los pies del 
Obelisco de Luxor, en el que 
el exparalímpico francés Théo 
Curin, decide adornar su taxi 
con las mascotas del evento 
para darles la bienvenidas a at-
letas del mundo, luego de una 
cita con su psicólogo.

Tras la bienvenida el músico 
pianista Chilly Gonzales inter-
pretó el tema Flat Beat de Mr. 
Oizo, mientras bailarines con-
temporáneos realizaban un 
performance con trajes oscu-
ros, banderas blancas y lentes 
oscuros en señal de la “su-
puesta” inclusión de la sociedad 
francesa.

Artistas con discapacidad se 
sumaron al escenario, mientras 
que los bailarines ignoraban y 
daban la espalda a su presen-
cia, mostrando que aún existen 
prejuicios hacia las personas 

con discapacidades.
Poco a poco los artistas em-

pezaron a tener contacto con 
las personalidades con dis-
capacidad, mientras que los 
acordes de la música empeza-
ron a integrarse en una unidad 
en señal de una sociedad inte-
grada por completo.

Los dos grupos de artistas 
quedaron frente a frente y es 
cuando los hombres y mujeres 
de negro, se quitan los lentes 
oscuros en señal de que han 
abierto los ojos y ven a sus 
compañeros con discapacidad 
como iguales a ellos y así visi-
bilizarlos.

Con la música de fondo de DJ 
Myd, quien portó una gigantes-
ca capa de la bandera francesa, 
los atletas paralímpicos de las 
naciones del mundo iniciaron 
su desfile sobre Campos Elí-
seos, en el Arco del Triunfo, 

siendo Afganistán el primer 
país en dar la vuelta al circui-
to instaurado en la Plaza de la 
Concordia.

El cielo rojo sobre los Campos 
Elíseos y el Obelisco de Luxor 
también dieron la bienvenida a 
los representantes de los 167 
países y el grupo de atletas pa-
ralímpicos refugiados.

A las 13:26 horas la delegación 
de México hizo su ingreso al cir-
cuito con Salvador Hernández y 
Fabiola Ramírez como abande-
rados y sin faltar las banderas 
tricolores, las máscaras de 
lucha libre y las matracas por-
tadas por los deportistas.

Francia cerró el desfile de 
las naciones al son de “Les 
Champs-Élysées” de Joe Das-
sin, para dar paso a paso a 
testimonio de personalidades 
locales con discapacidades en 
busca de concientizar al mundo 
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sobre su condición.

Los primeros en hablar fue-
ron el presidente del Comité 
Organizador del evento, Tony 
Estanguet, y Andrew Parsons, 
presidente del Comité Para-
límpico Internacional, quienes 
dieron la bienvenida al “país del 
amor y la revolución”.

El presidente de Francia, 
Emmanuel Macron, fue el en-
cargado de declarar abiertos 
los 17º Juegos Paralímpicos 
París 2024 de manera oficial, 
agradeciendo la labor de todos 
los participantes y aquellos que 
ayudaron a que la justa se lleve 
acabo.

“Gracias a los atletas, a los 
artistas, a los voluntarios y a 
todos los que están aquí esta 
noche. Proclamo los Juegos 
Paralímpicos de París 2024 in-
augurados”, dijo el presidente 
Macron.

El espectáculo continuó con 
una coreografía con dos gran-
des grupos de bailarines con 
discapacidad y vestidos de 
blanco para concientizar e 
inspirar a las personas por la 
determinación que tienen las 
personas que día a día viven 

con problemas para movilizar-
se con ellas.

La entrada de la bandera pa-
ralímpica fue entregada por 
John Mc Fall, medallista de pla-
ta en los Juegos de Beijing 2008 
y quien es el primer astronauta 
en la historia con una discapa-
cidad.

La bandera fue izada mientras 
la soprano Luan Pommier ento-
nó el himno paralímpico, dando 
paso al juramento de los atle-
tas, los jueces, entrenadores y 
oficiales.

“Prometemos respetar en es-
tos Juegos Paralímpicos, con 
ética y en el espíritu del Fair 
Play. Nos involucraremos todos 
en la práctica del deporte sin 
trampa ni traición.

“Lo haremos por la gloria 
del deporte y por el honor de 
los equipos. Respetando los 
principios del movimiento pa-
ralímpico”. 

La flama olímpica arribó a la 
Concordia de la mano del na-
dador multimedallista olímpico 
de Francia, Florent Manaudou, 
en señal de integración entre 
el olimpismo y el paralimpismo.

Manaudou entregó la antorcha 

al tenista Michael Jeremiasz 
con el bolero de Maurice Ravel 
como tema de fondo y mientras 
era rodeado de decenas de ar-
tistas con velas encendidas.

La sorpresa de la noche fue 
que Jeremiansz pasó el fuego 
a la esgrimista paralímpica ita-
liana Beatrice Vio, integrando 
por primera vez en la historia a 
un atleta de otra nación.

Beatrice Vio pasó la antorcha 
a la campeona norteamerica-
na de remo, Oksana Masters, 
mientras de fondo de escucha-
ba el bolero de Ravel y a su vez 
pasó la antorcha al saltador 
alemán Marcus Rehm.

El medallista germano llevó la 
flama dentro del Jardín de las 
Tullerías en donde se encuentra 
el pebetero, seguido de decena 
de artistas con antorchas.

La antorcha continuó la 
marcha hasta el pie del 
pebetero en donde Charles-An-
toine Kouakou, Nantenin Keita, 
Fabien Lamirault, Alexis Han-
quinquant y Elodie Lorandi, en 
donde todos juntos encendie-
ron el pebetero en forma de 
globo aerostático que se elevó 
sobre el cielo parisino.
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Senadores del PRD se suman a Morena, a 
un paso de la mayoría calificada

Por Gonzalo Martínez 

En un movimiento que po-
dría redefinir el equilibrio 
de poder en el Senado 

mexicano, los senadores elec-
tos del PRD, Araceli Saucedo 
Reyes y José Sabino Herrera, 
han decidido unirse a las filas 
de Morena. Este cambio es-
tratégico, anunciado durante la 
Reunión Plenaria de Morena en 
un hotel de la Ciudad de México, 
acerca al grupo oficialista a la 
ansiada mayoría calificada en la 
Cámara de Senadores.

La noticia fue recibida con en-
tusiasmo por los miembros de 
Morena, quienes aplaudieron y 
ovacionaron a los nuevos inte-
grantes. Con la incorporación 
de Saucedo y Herrera, Morena y 
sus aliados ahora cuentan con 
85 senadores, quedando a tan 
solo un legislador de alcanzar 
los 86 necesarios para tener la 
mayoría calificada, clave para 

realizar cambios constitucio-
nales sin necesidad de negociar 
con la oposición.

Adán Augusto López, quien 
lideró la plenaria, ha sido de-
signado como el próximo 
coordinador de la bancada en 
el Senado, una posición des-
de la cual supervisará los 
esfuerzos para consolidar esta 
mayoría calificada. La decisión 
de los senadores del PRD lle-
ga en un momento crítico para 
su antiguo partido, que ha vis-
to disminuir su influencia y ha 
perdido su registro como par-
tido nacional, situación que 
probablemente influyó en su 
cambio de afiliación.

En días recientes, tanto Sau-
cedo como Herrera habían 
evitado comentar sobre su 
posible unión a Morena, lo que 
generó especulaciones sobre 
su futuro político. Este des-
enlace refuerza la posición de 
Morena y resalta la fragilidad 

actual del PRD.
Manuel Velasco, del Partido 

Verde, también intervino en la 
discusión, señalando que su 
partido ya cuenta con los tres 
legisladores necesarios para 
completar la mayoría calificada 
en el Senado. Este respaldo es 
crucial para la aprobación de la 
reforma judicial impulsada por 
el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, que se espera 
sea uno de los temas centrales 
en la nueva legislatura que ini-
cia el 1 de septiembre.

La llegada de Saucedo y 
Herrera a Morena no solo 
amplía la bancada oficialista, 
sino que también representa un 
cambio significativo en el pano-
rama político del Senado. Con 
la mayoría calificada al alcance, 
Morena está en una posición 
privilegiada para avanzar en 
reformas clave, consolidando 
su poder en la nueva legisla-
tura.
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Fernández Noroña será el próximo 
presidente del Senado

Por Gonzalo Martínez 

En una decisión que marcará 
un hito en la política mexi-
cana, la bancada del partido 

Morena ha designado a Gerar-
do Fernández Noroña como el 
próximo presidente de la Mesa 
Directiva del Senado. El anuncio 
se dio a conocer tras un cóncla-
ve privado en el que participó la 
presidenta electa, Claudia Shein-
baum, quien jugó un papel clave 
en la toma de decisiones.

Fernández Noroña asumirá 
oficialmente su nuevo cargo el 
1 de septiembre, lo que repre-
senta un paso significativo en 
la estructura de liderazgo del 
Senado mexicano. Su nombra-

miento llega en un momento 
crucial para el partido, ya que 
se espera que refuerce la co-
hesión interna y el liderazgo 
dentro del Senado.

En el mismo encuentro, 
Adán Augusto López fue 
confirmado como el nuevo 
coordinador parlamentario de 
Morena, mientras que Igna-
cio Mier Velasco ocupará el 
puesto de vicecoordinador. La 
designación del coordinador de 
Seguridad y Justicia aún está 
en proceso, con Sasil de León e 
Higinio Martínez como los prin-
cipales candidatos para este 
puesto estratégico.

Por otro lado, Imelda Castro ha 

sido nombrada vicepresidenta 
del Senado, mientras que Veró-
nica Camino y Julieta Ramírez 
se integrarán como secretarias 
de la Mesa Directiva. Estas de-
cisiones reflejan la intención de 
Morena de mantener un lide-
razgo sólido y cohesionado en 
el Senado, en un contexto de 
importantes retos legislativos y 
políticos para el país.

La llegada de Fernández No-
roña a la presidencia de la 
Mesa Directiva es vista como 
una consolidación del liderazgo 
de Morena en el Senado, a me-
dida que el partido se prepara 
para enfrentar los desafíos del 
próximo periodo legislativo.
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Represión en Venezuela ha aumentado
 luego de las elecciones

Por Gonzalo Martínez 

La Comisión Interamerica-
na de Derechos Humanos 
(CIDH) denunció este miér-

coles un alarmante aumento 
de la represión en Venezuela 
posterior a las controvertidas 
elecciones presidenciales del 
28 de julio, las cuales han sido 
cuestionadas por gran parte de 
la comunidad internacional. En 
un informe presentado por la 
presidenta de la CIDH, Roberta 
Clarke, ante el Consejo Per-
manente de la Organización de 
Estados Americanos (OEA) en 
Washington, se detallaron gra-
ves violaciones a los derechos 
humanos en el país caribeño.

La reunión fue convocada a 
petición de varios países de la 
región, incluidos Argentina, Ca-
nadá, Chile y Estados Unidos, 
preocupados por la situación 
en Venezuela. Clarke señaló 
que la represión tras los co-
micios, donde Nicolás Maduro 
fue declarado vencedor, “refleja 
patrones ya observados por la 
CIDH en las protestas de 2014 
y 2017”. El informe, que no fue 

elaborado sobre el terreno, do-
cumenta el uso arbitrario de 
la fuerza, que ha causado al 
menos 23 muertes y decenas 
de heridos, además de más de 
1,600 arrestos, incluyendo a un 
centenar de menores de edad.

El informe también destacó el 
hostigamiento contra oposito-
res, así como la censura y las 
restricciones a las libertades de 
expresión, asociación y reunión. 
Varios embajadores tomaron 
la palabra tras la presenta-
ción del informe, subrayando la 
gravedad de las denuncias. El 
embajador de Paraguay ante 
la OEA, Raúl Florentín, afirmó 
que “estas graves denuncias 
no pueden ser ignoradas por la 
comunidad internacional”. Por 
su parte, la representante cos-
tarricense, Milagro Martínez, 
hizo un llamado a un “proceso 
de transición justa y de buena 
fe” en Venezuela.

El embajador estadouniden-
se, Frank Mora, denunció que 
el gobierno de Maduro “ha per-
petuado un clima de miedo”, 
especialmente tras el 28 de 

julio, y reiteró la solidaridad de 
Estados Unidos con el pueblo 
venezolano. Mora describió un 
“panorama escalofriante” de 
la situación de derechos hu-
manos en el país, acusando al 
régimen de “sembrar el terror 
para silenciar a la ciudadanía y 
perpetuarse en el poder”.

El secretario general de la OEA, 
Luis Almagro, también intervi-
no, reiterando su solicitud a la 
Corte Penal Internacional (CPI) 
para que se emitan órdenes de 
detención contra los principales 
responsables del gobierno vene-
zolano, incluido Maduro. Almagro 
insistió en la necesidad de seguir 
avanzando en el camino de la 
justicia internacional.

Cabe destacar que Vene-
zuela no forma parte de la 
OEA desde 2019, tras haber 
iniciado su retirada en 2017, 
argumentando que la organiza-
ción estaba interfiriendo en sus 
asuntos internos. Sin embargo, 
la comunidad internacional si-
gue atenta a la situación en el 
país, especialmente tras los re-
cientes acontecimientos.


